LE COIN «Amis de Roubaix»

Contributions à l'histoire de Roubaix LA FABRIQUE A LA FIN DU XVIII. SIECLE

A LA FIN DU AVIII SIRCLE.

En 1789, Roubsix possédait de nombreux métiers, sur lesquels se tissaient des vestes ou gilets en fils de laine et coton, lamés d'or et d'argent. Mais les conséquences désastreuses du traité népocié avec la Grande Bretagne, en 1786, par le ministère de Vergennes, que nous signalions au cours du précédent articulet, ne tardaient pas à so traduire lamentablement.

duire lamentablement.

Pendant deux années, dit Th. Leuridan, on ne put vendre en notre ville la moindre pièce de tissu de laine. Les fabricants et leur personnel n'eurent d'autre occupation que de piler, brosser, puis replier les étoffes emmagasinées, pour les préserver des vers et de l'houvilles.

Un article émotionnant du « Moniteur »

Un article émotionnant du « Moniteur »

En présence d'un chômage déconcertant et de la misère de la population, les Pouvoirs publics cherchèrent à faire machine en arrière et à négocier avec nos rivaux a'outres Manche un traité de commerce moins désavantageux. Mais les Anglais, avec leur sens si averti des affaires et redoutant la modification des avantages qui leur étaient consentis, inondèrent le pays tout entier de leurs textiles manufacturés. Non seulement l'exportation nous était interdite, mais ils faisaient la conquête du marché intérieur. En 1780, le travail des usines fut presque entièrement arrêté, le chômage des métiers causant d'indicibles souffrances à notre laborieuse population.

borieuse population. Et le 1° décembre de cette même année,

le « Moniteur » faisait la constatation de ces faits lamentables et rendait en même temps

le « Montieur » inisair la constantion de cere faits lamentables et rendait en même temps le plus bel hommage à nos concitoyens:
« Tous les habitauts de ce bourg, tommes et femmes, imprimait-il, viennent de signer un acte civique, par lequel ils s'engagent à ne plus s'habiller qu'avec des étoffes de France. Puisse ce bel exemple de patriotisme, ètre imité dans toutes les provinces, dans tous les cantons du royaume! Une telle résolution ramènerait l'activité et l'industrie dans nos fabriques.
« Avant le traité de commerce entre la France et l'Angleterre, il y avait à Roubait et dans son district, trois mille métiers en activité, Aujourd'hui, il est démontré qu'il n'y en a plus qu'un millier! On peut donc juger de la misère extrême qu'éprouvent tant d'ouvriers, presque tous pères de famille. »

Les tissus de coton

Les tissus de coton

En 1788, les fabricants qui, dans le désastre général, avaient pu sauver une partie de leur avoir, se mèrent à fabriquer des tissus de coton. Mais c'était alors le règne des assignats et les débouchés étaient plutôt rares. Et ces débuts modestes n'atteignaient qu'une quinzaine de métiers, assaz primitifs, composés de 50 à 60 broches seulement. Chacun d'eux occupait trois ouvriers; un cardeur, un fileur et un apprenti.

LE NORD A PELLEVOISIN

Dans quelques jours, notre diocèse, représenté par un nombre important de pélerins, ca. sendus à l'glisquisin daux, l'Indra, pour la vingt-cinquieme anuce. Une dération quifait atteindre une idédité de vingt-cinq aus en pleux enoris ct de pélerinages perserterants mérite que l'on compte avec elle. Aussi, sommes-nous heureux de signaler à nos lecteurs le pélerinage jubliaire de 1926, qui s'accomplira du 14 su 17 juin prochain. Mgr l'évêque de Lulle a daigné l'encourager et le bénir paternellement. Les affiches posées dans toutes les églises en fout connaître les conditions; on est instamment prié de sy référer.

Les inscriptions sont regues : à Lille, au presbytère de l'ellevoisin et 42 rue de la

presbytère de Pellevoisin et 42 rue de la Barre ; à Rouhaix, 38, boulevard Gambetta; à Tourcoing, 19, rue Duguay-Trouin.

UN PROCES DE PRESSE Le général Percin contre M. de Kérillis et l'« Echo de Paris»

et l'« Echo de Paris »
Paris, 2 Juin. — Cet après-midi, devant la
12° chambre correctionnelle, est venu pour
fixation le procès en diffamation intenté par
le général Percin contre MM. Henri de Kerillis et Henry Simoud, directeur de l'« Echo
de Faris » à raison d'articles visant l'attitude du général Percin dans la question d'Alsace et de Lorraine.
L'affaire a été fixée au 2 novembre.

MORT DE Mer GUILLIBERT évêque de Fréjus et Toulon

On amouce la mort de Mgr Guillibert, évêque de Fréjus et Toulon, à l'age de S4 ans. Il avait, en 1918, été nommé inspecteur général des aumoniers et prêtres de la Marine française et avait été nommé cheva-lier de la Légion d'honneur.

L'EXPÉDITION DE NOS COMPATRIOTES en Nouvelle-Calédonie

Ce qu'en pense un journal de Nouméa

La «France australe », journal de Nou méa, a consacré dans son numéro du 6 avril un long article à la tentative de colonisation de nos compatriotes en Nouvelle-Catédonie, Nous en extrayons les passages suivants;

Les terrains cultivables sont occupés ...De la terre, il y en a chez nous, mais pres-que tout est réparti déjà en concessions ou lo-

cations. Les locations ne peuvent pas être retirées du Jour au lendemain, les concessions sont propriétés privées, M. Lang en sait quelque chose. Audessous de ce niveau, c'est le marais avec ses légions de moustiques; au-dessus, c'est le terrain minier dans lequel on trouve encore des terres bonnes, pour la culture, mais où cette culture exigerait une échelle, Il existe aussi'quelques lopins du Domaine, mais disséminés de ci de là.

ques topins de la.

Yolla à peu près ce qu'il y a chez nous.

La rôle de M.

Le rôle de M. Lang

...Si M. Lang qui, certes, connaît le pays, a
« étudié» l'affaire, il nous apparaît, à nous, qui
connaissons aussi le pays et très bien M. Lang,
qu'il s'est simplement f... de vous et des malheureux qu'il lançait ainsi dans l'inconnu.

Il savait que ces formations coopératives désiraient d'immenses espaces d'un seul tenant,
en plaine autant que possible, pour y faire de la
motoculture moderne, et pouvoir, sprès mise en
rapport de leur domaine, se le répartir afin
d'être chacun libre propriétaire de sa part.

Il savait que ces étendues de 2000 hectares
ne pouvaient se trouver en plaine que dans les
concessions actuellement existantes (les siennes
par exemple). Aussi a-t-il donné en option à la
première coopérative formée, sa propriété de
Daoui, au prix de 125 fr. l'hectare. (Une bonne
bedibe obération).
Cette propriété de Daoui, tout le monde le
sait ici, est immense, La niaouli y pousse assex
bien, mais c'est tout.

La lutte contre les moustiques

La lutte contre les moustiques
...Enfin, on a pu installer les nouveaux venus
sur une concession vaste comme ils la désiraient,
asses bonne comme terre pour la culture du coton, mais maheureusement envahie par lemoustiques qui y sont mattres. Cela s'appelle
Nessadiou et n'appartient pas à M. Lang.
Parmi les coopérateurs, des défections se sont
produites. Il reste cependant à Nessadiou un
noyau solide qui semble vouloir tenir bon et qui
réussira s'il résiste, mais au prix de quelles
souffrances!
On ne peut pas s'imaginer ce qu'est la torture
par le moustique. Ils sont à ce point nombreux,
qu'en respirant on en avale...

Une exécution

...Un groupe de colons, après avoir vu le ter-rain indiqué par «grand-père» (M. Lang), a construit un mannequin qu'il a baptisé Lang et sur les lieux mêmes on a brûlé en grande pompe grand-père en effigie. Après quoi, la dissolution de la société a été pronoucée. Je ne conseillera pas à M. Lang de revenir trop vite en Nouvelle-Calédonic.

UN NOUVEAU DÉPART DE COLONS EST PRÉVU POUR LE MOIS D'AOUT

du'un groupe de la Fraternelle Coloniale, qui réunit pour l'Instant une douzaine de membres représentant, avec leurs familles, vingt-cinq personnes, est depuis environ deux mois, en instance de départ.

Deux délégués du groupe rendus sur place, ant délà fait choix d'un lot et procédé à l'achasade terrains, mais l'afraire n'est point déanitirements seglée.

Despires ce l'édyau de côlôns se sent numériquement insuffisant pour s'engager dès maintenant dans une assez vaste exploitation, qui nécessite un personnel nombreux. Quelques hésitants semblent sur le point de se décider et de parfaire le « quorum » attendu.

Disous pour terminer, que ce départ sjourné, serait dès maintenant prévu pour le début d'août.

LA TAXE D'APPRENTISSAGE

On nous communique:

UN VAPEUR AMÉRICAIN COULE Les 600 passagers sont sauvés

New-York, 2 'juin. — Peu après avoir quitté l'embarcadère, le vapeur « Washington Irwing », de 3.104 tonneaux, faisant le service entre Albany et New-York, est entré en collision avec un pétrolier et a coulé après que les 600 passagers eurent été recueillis.

LE CENTENAIRE de l'Harmonie municipale cont millions ont été dépensés de Bondues

LES CHEFS

Le programme de la fête

L'historique de la Société

Sous la direction intelligente et active de M. Louis Cattoire, l'Harmonie Municipale reprit une vitalité nouvelle. Le nouveau chef, professeur à l'Ecole de Musique de Tourcoing, était d'ailleurs un artiste dans toute l'acception du mot. Il sut insuffier le sens artistique à ses musicieus, si blen que la cociété ne dévair uns tarder à securité. iété ne dévait pas tarder à acquerir une réputation enviable.

réputation enviable.

La musique prit part à de nombreuses fêtes organisées dans la régiou; jamais elle ne ménagea son concours et les communes du voisinage le savent bien.

Le premier concert qui eut lieu à Bondues, après la reconstitution de l'Harmonie, fut donné en 1885 dans le parc de M. René d'Hespel. Il fut suivi d'une tombola. Les « Crick-Sicks » de Tourcoing y prirent part. En 1887, par suite d'un nouveau différend, la société cessa de fonctionner durant quelque temps, et M. Louis Labalette ayant donné sa démission de président, fut bientôt remplacé par M. Carlos Florin, président actuel.

remplacé par M. Carlos Florin, président netuel.

En 1889, un autre concert fut organisé dans la campagne de M. Alexandre Joire, à la Croix-Blanche; il eut un magnifique succès. D'autres fêtes curent encore lieu; il faut citer en particulier celle de 1899 qui na réunit pas moins de 40 sociétés, parmi lesquelles les « Crick-Sicks ».

Quand vint la guerre, la musique comprenait un effectif de 40 musiciens environ. Elle en compte autant aujourd'hui.

Ajoutons que la société occupe encore actuellement le local qu'elle choisit à ses débuts, le « Café de l'Harmonie » sur la Grand'-Place.

It convient de rappeler que les musiciens sont dotés d'un élégant uniforme; le premier uniforme fut inauguré le 2 octobre 1894, à l'occasion du mariage de Mile Paule d'Hespel, avec M. Robert de Rosny.

LES PRESIDENTS

LES PRESIDENTS

LES PRESIDENTS

Quel fut le premier président de l'Harmonie Municipale? On n'est pas bien fixé à cet égard. Il semble sependant que ces fonctions furent remplies par M. Louis Lamblin qui eut comme successeur M. Louis Leent, lequel devait être maire de la commune. Puis ce fut M. Louis Labalette à qui succéda M. Carlos Florin, aujourd'hui adjoint au maire.

M. Carlos Florin occupe ses fonctions depuis 33 ans. C'est un président modèle, et si nous ne craignions d'offenser sa modestie, nous rappellerions les immenses services rendus par lui à la société. Il nous suffira de dire que c'est sous sa présidence que l'Har-

dire que c'est sous sa présidence que l'Har monie a particulièrement prospéré. C'est à M. Florin qu'elle doit sa situation d'aujour-

d'hui.

Inutile de dire que l'honorable président est très aimé des musiciens; ceux-ci éprouvent à son endroit une profonde sympathic, du reste bien méritée.

M. Florin est officier d'Académie et recevra le 6 juin, la médaille d'honneur décernée par le Gouvrenement aux vieux musiciens.

L'aventure en Algérie Dans le Nord d'un député communiste

Alger, 2 juin. — Le parti communiste exige beaucoup de ses siéputés.
C'est ainsi que le canarade Cornavin, député du Cher, se trouve actuellement en Algérie, où il fait une tournée de propagande Et M. le Député parcourait ainsi tranquillement la province, quand le 30 mai, sa mauvaise étoile le conduisit à Bougie.
A la gare, se trouvait une auto que des jeunes geus entouvaient, Sams au juste qu'il sut comment, le propagandiste, happé, s'y trouva instalié. Démarrage en quatrième. Arrêt dans la forêt voisine d'Adckar, Buffet. Mais quel buffet! Hors-d'œuvre, entrées, plats, entremets, desserts, défilèrent en cohorte serrées. Et pour erroser le tout, un petit champagne qui semblait intarissable.
Mais tout a une fin, même les melieures choses. Quand fut porté le dernier toast, on reconduisit le citoyen Cornavin à la gare en grande cérémonie. Le train allait partir. Il eut juste le temps d'y montor.
Perdant ce temps, les communistes, réunis en vain daus un café de la ville et mortellement inquiets du sort du conférencler, déléguèrent le camarade Merlet, employé des P.T.T., au commissariat de police, où il déposa une plainte pour « enlèvement ».

s'accomplirait dans quelques mois (?)

New-York, 2 juin. — Le prince Louis de Bourbon, en arrivant dans cette ville, a dé-claré que la restauration de l'ex-kaiser n'était qu'une question de trois à cinq mois.

LA CONTRIBUTION VOLONTAIRE

Parmi les souscriptions récemment adressées à la Préfecture du Nord, on relève celles de la Société des Agriculteurs du Nord, 10:000 francs; de la Banque Générale du Nord, 100:000 francs; de l'Alhambra trecette de la soirée au profit de la Caisse d'amortissement), 7:158 fr. 90; des Etablissements Cocard, 5:000 francs, etc...

Dans le Pas-de-Calais
M. Paul Peytral, préfet du Pas-de-Calais,
a Compagnie des Mines de Bruay, une somme
500,000 francs à titre de contribution

volontaire.
M. Peytral vient en outre de recevoir au même titre, 100.000 francs des Grands Etablissements du Touquet-Paris-Plage, et 100.000 francs de la ville du Touquet-Paris-

Pluge,

Le département du Pas-de-Calais, dont on a peu patlé pour l'organisation de ses Comités, ne semble pas, toutefois, vouloir rester en arcière, et nous croyons pouvoir assurer que d'importantes aomnes ont déjà été souscrites par l'intermédiaire du préfet.

Les grands établissements de Paris-Plage as seraient fait inscrire pour 100.000 fr., la ville ou Touquet-Paris-Plage pour la même somme, et M. Elby, séateur, président du Conseil d'administration des Minea de Bruay, pour 500.000 fr.

ou employeur, vous aurez toujours besoin des annonces. Li-

LES ALLOCATIONS FAMILIALES DANS L'INDUSTRIE TEXTILE

depuis l'armistice à Roubaix-Tourcoing

LES FETES DU 6 JUIN 1926

C'est au cours de l'année 1926 que sera ayé le centième million dépensé en alloca-

LES CHEFS

Le premier chef de l'Hermonie dont le nom est cité dans les documents que nous avons consultés est M. Sainsoilier qui dirigeait la société en 1846. Voici d'autres nous dont la plupart nous ont été fournis par de vieux Bonduois: Jean-Valentin Knorr, père de M. Louis Knorr, directeur de la Fanfare Delattre de Roubaix, qui à cette époque habitait Comines. Il vensit à Bondues chaque dimauche pour y faire la répétition et recevait comme traitement, la somme de 10 fr. M. J.-V. Knorr fut remplacé par M. Louis Vandermeersch, qui remplissait en même temps l'offace d'organiste paroissait et d'instituteur. M. Vandermeersch a laissé le souvenir d'un excellent chef, très dévoué à ses fonctions. Il a formé de nombreux musiciens, et quelques vétérans ont été ses élèves. Son successeur fut M. Louis Courbe, qui en 1876 mena l'Harmonie au concours de Denain, concour, on notre vieille société remporta un cétatant succès. La société fut ensuite dirigée par MM. Louis Brutin, Louis Cattoire, Louis Caquant, Lardinois et Victor Van den Weghe, officier d'Académie.

M. Victor Van den Weghe qui est très connu et estimé dans le monde musical, remipilit ses fonctions depuis 25 ans. C'est au cours de l'année 1926 que sera payé le centième million dépensé en allocations familiales par les patrons du Consortium de l'Industrie Textile, à Roubaix-Tourcoing et leurs cantons.

Pensant que les bénéficiaires des allocations familiales sexalent heureux de se trouver réunis à cette occasion, le Consortium a organisé pour eux quatre matinées récréatives qui auront lieu le dimanche 6 juin 1926: 1926: A Roubaix: au Casino-Palage, à 9 h. du

matin; à l'Hippodrome, à 14 h. 30.

A Tourcoing: 18 bis, rue de Tournal, à 9 h. du matin et à 14 h. 30.

9 h. du matin et à 14 h. 30.

Les programmes qui seront exécutés dans chaque salle ont été particulièrement soignés. Des artistes locaux et des artistes partislens ont été spécialement engagés. L'Harmonie de la Croix-Rouge, la Grande Fanfare, l'Harmonie des Anciens Soldats Musiciens Français et Alliés, et la Fraternelle, prêteront leur concours toujours très apprécié.

Le Comité central des allocations familiales de France a délégné son directors.

Le Comité central des allocations familiales de France a délégué son directeur, M. Bonvoisin. Celui-cl exposers, dans une causerie documentée, les résultats obtenus dans toute la France par les Caisses d'allocations familiales.

Pour que ces fêtes soient complètes, le Consortium de l'Industrie Textile a fait don de: 200 livrets de Caisse d'épargne de 100 francs; 300 livrets de Caisse d'épargne de 25 fr., soit 900 livrets de Caisse d'épargne de 25 fr., soit 900 livrets de Caisse d'épargne. Ces 900 livrets constituent les lots d'une tombola gratuite. Ils seront répartis entre les La commune de Bondues se dispose à célé-brer d'une façon digne et chaleureuse, la fête organisée à l'occasion du centenaire de la Musique Municipale, fête qui constituera un véritable événement. Nous donnons ci-après les dispositions du

Ces 900 livrets constituent les fots d'une tombola gratuite. Ils seront répartis entre les quatre salles dans lesquelles se réuniront les bénéficiaires des allocations familiales.

Dans chaque salle, les invités seront placés au fur et à mesure de leur nrivée, en commençant par les premières places, Aucune place ne sera réservée.

LA LIQUIDATION DE LA BANQUE PETYT

Mardi a cu lieu, au Tribunal de commerce de Dunkarque, la première des assemblées prescrites pour l'affirmation et la vérification des créances par le paragraphe 5 de la loi du 4 mars 1889, fixant la procédure à suivre en cas de liquidation judiciaire.

En raison du nombre des créanciers — on en compte quatre mille chaq cents! — M. Isoré, liquidateur, d'accord avec M. Catrice, juge-commissaire, a do les convoquer par séries classées par ordre alphabétique.

Des réunions de ce genre sont prévues jusqu'au mois d'août.

Des informations reçues de Paris signalent que des clients de la succursale établie dans la capitale par la Banque Petyt font d'actives démarches pour constituer un groupement chargé de défendre leurs intérêts commuss.

La création d'une nouvelle banque

Il se confirme de plus en plus, que des groupes financiers, ainsi que nous l'avons annoncé, envisagent de créer à Dunkséque une banque locale. Cet établissement aurait à sa tête plusieurs personnálités du com-merce dunkerquois.

LES GRÈVES

Une grève de tisserandes

Mercredi après-midi, 120 tisserandes fai-sant partie du personnel du tissage méca-nique de velours Drey, Sinpson et C., 198, rue des Cinq-Voies, out abandonné le tra-vail. Elles exigeaient le renvoi de deux ouvrières, ce que la direction ne voulut pas leur accorder. APRÈS LA GRÈVE DU BATIMENT

L'arbitrage du Préfet

L'arbitrage du Préfet

Mercredi vers 10 h. 30, les délégués de la
Chambre patronale du bâtiment et des Syndicats ouvriers ont été reçus par M. Hydelo,
préfet du Nord, à qui ils ont confié le soin
d'arbitre le conflit.

Sous peu M. Hudelo qui se trouve en possession de tous les étéments nécessaires rentra son arbitrage. Celui-ci, croyons-nous,
conciliera de la meilleure façon les intérêts
des deux partis.

UNE GREVE AUX BLANCHISSERIES
DE SAILLY-SUR-LA-LYS

Tout le personnel des blanchisseries de tolle Barbery-Deweine, de Sally-sur-la-lays, s'est mis en grère réclamant une augmenta-tion horaire de 0.25. Vingt ouvriers d'une blanchisserie de Steenwerk se sont joints au mouvement.

la qualité dans lasérie l'expérience

SOCIÉTÉ DES AGRICULTEURS DU NORD

M. ACHILLE HADOU, D'HAZEBROUCK, EST ELU PRÉSIDENT

Les membres de la Société des Agriculteurs du Nord, ont tenu leur réunion measuelle au siège ordimire de leur réunion measuelle au siège ordimire de leur réunion measuelle su président.

Après avoir excusé M, le Préfet, M, Macares fair connaître que la société syant versé une centribution volontaire de 10.000 fr., a reçu de M, Hudelo une lettre de remercioments.

M. Florimond Desprez traite ensuite, avec toute la compétence que l'on sait, dans une très intéressante étude, sur l'exportation du bié.

Le distingué professeur de l'École de Grignon, M. Bretignière, traite de la production du bié et des moyens préconisés pour en intensifier le rendement, Après avoir parié des diverses variétés et de leurs qualifés, M. Bretignière fait appel aux cultivateurs pour fournir le plus de bié possible, ain d'alimenter tout le pays.

LE RENOUVELLEMENT DU BUREAU

LE RENOUVELLEMENT DU BUREAU Le mandat de M. Georges Manarez étant arri-é à expiration, le choix des agriculeturs s'est orté sur M. Achille Hadou, vice-président de société, qui a été élu par 2.065 voix sur 2.077

Cette élection fut saluée par d'unanimes ap-

plaudissements.
Ont été élis ensuite:
Ont été élis ensuite:
Vice-présidents; MM. Carlier (Avesnes), 2.071
voix; Le Roy (Cambrai), 2.052 voix; Belle
(Doual), 2.055 voix; P. Wemaere (Dunkerque,
2.071 voix; César Herman (Hazebrouck), 2.062
voix; G. Potié (Lille), 2.053 voix; Fl, Despres
(Lille), 2.954 voix; E. Lanthiez (Valenciennes),
2.070 voix;
Section étrangère: M. Bataille, 2.048 voix.
Secrétaire général; M. Morchier, 2.073 voix;
secrétaire général; M. Morchier, 2.073 voix;
secrétaires; MM. H. Langrand, 2.072 voix, et
Ch. Maearez, 2.048 voix; trésorier, M. C. Destombes, 2.069 voix.

tombes, 2,009 vols.

LE NOUVEAU PRESIDENT 122.

M. Addille Hadou appartient à Prac de cas vicilles femiles flandaude apprès desamilles la terre a totiours etc en homeur. Orpheia. dès l'âre de 7 ans, il fit au colleg d'Hazebrouck, de brillantes échudes secondaires, à la suite desquelles sen tuteur l'envoya faire son droit à la Faculté de Douai, alors centre universitaire. A son retour à Hazebrouck. M. Hadou, qui se trouvait à la tête de grosses propriétés terrennes, se con-acra à l'agriculture. C'est sind au l'il devint rapidement président de la société d'agriculture de cet-arroudissement et l'un des membres les plus assidus de la société de Agriculture de cet-arroudissement et l'un des membres les plus assidus de la société de Agriculture des plus assidus de la société d'agriculture de pour la reconstitution des propriétés déruites par la guerre et il rendit sins d'immenses services à l'agriculture des Flandres.

L'aunée dernière, il fondait, avec l'aide de quelques amis, la société d'Iorticulture d'Hazebrouck, aujeurel hui déjà très florissante. LE NOUVEAU PRESIDENT

PETITES NOUVELLES

O francs.

M. Caston Doumergue, président de la Répu-, a assisté à la cérémonie d'installation des ces de la Mairie du VIIIº Arrondissement, dans uvel immeuble qui lui est réservé 56, boulevard

DERNIÈRE HEURE

AU MARUC

A ATTEINT LA FRONTIÈRE des TRAITÉS

la zone française. L'ensemble du front est maintenant accolé

Toute la famille d'Abd et Krimt dans nos lignes

con entourage et les principaux personnages, comme Azerkane et Haddou et Sidi Moham med cont parrenus dans les lignes fran-çaises avec tout un convoi comprenant 150

personnes; ils seront acheminés demain à Taza. Aucune décision n'a encore été prise concernant Abd el Krim.

LE CARDINAL DUBOIS

Paris, 2 juin. — Par décret rendu sur la proposition du président du Conseil, ministre des Affaires étrangères, sont promus ou nom-més dans la Légion d'honneur: Au grade de commandeur: S. E. le car-dinal Dubois, archevêque de Paris. Au grade de chevaller: Mgr Freri, évêque titulaire de Constantia.

La disparition d'un avion postal dans la Manche

perdu le 31 mai.

Deux marins du bateau-feu « Varne » ont, en effet, lundi, à 15 h. 30, vu à un duart de mille de leur poste, tomber à la mer et sombrer aussitôt, un avion dont l'heure et le point de chute coincident exactement avec le passage du monomoteur de M. de Majin.

Une formante n'avait pas etc temple.

Paris 2 juin, -- Le retard apporté dans la découverte de l'identité de l'avion coulé est dû au fait que M. de Majin avait onis avant de traverser la Manche da se faire connaître comme ji est de règle, au-desaus de l'aérodrope de St-Englebert, près du Cap Gris-Nez qui, comme

LES AGRESSEURS D'UN CAISSIER ARRETES A PARIS

Paris, 2 juin. — Samedi dernier, un encais-seur., M. Gronas, de la Société des produits du mais, 13, boulevard Haussmann, était attaqué dans l'escalier de l'immeuble alors qu'il portait ciuq plis reufermant une forte somme. Ses agresseurs s'emparèrent, d'une somme de 36.000 francs.

francs, L'enquête vient r'aboutir à l'arrestation de deux jeunes gens. Yvon Van Rhyn, teléphoniste de la Société, et son ami, Pierre Viaud employé de banque qui ont passé des aveux.

A la Chambre des Communes Le règlement d'exception

Londres, 2 juin. — La Chambre des Com-munes a adopté par 249 voix contre 100, le projet d'adresse de remerclements au Roi pour sa proclamation, déclarant la continua-tion de l'état de circonstances exceptionnelles.
Au règlement d'exception déjà en vigueur, le Gouvernement propose d'ajouter un neuveau règlement aux termes duquel le ministre de l'intérieur pourra interdire à une bauque ou à des individus de recevoir ou de transmettre de l'argent ou des valeurs importées de l'étranger et destinées à servir un but quelcouque, préjudiciable à la sécurité publique ou à l'existence de la collectivité,

LA SITUATION EN SYRIE

Déclaration de M. Henry de Jouvenel
Majin.

Déclaration de M. Henry de Jouvenel
Marseille, 2 juin. — M. Henry de Jouvenel, haut-commissaire en Syrie, est arrivé
dans la
jest du
tde tracomme
tde tratde tracomme
te de St.

M. de Jouvenel était accompagné de M.
François, chef de son cabinet civil, M. Cayla,
gouverneur du Liban, était également à bord.

Une ch
Brest,
sonfie av
« Sande »,
phique, a
au Conque
personne.

Un rédacteur de l'agence Havas'a demandé à M. de Jouvenel d'exposer quelle était la situation dans le Liban, au Djebel Druse et en Syric.

Marseille, 2 juin. - Les villages viennent soumettre les uns après les autres. La soumission de l'Ouest et du Nord était achevée an moment de mon départ; celle de l'Est et du Sud se poursuit. La soumission totale du Djebel ne fait plus aucun doute: la bataille de Syrie est gagnée.

LE MAUVAIS TEMPS

Dans la région de Tours, une chute de grêle a causé des dégâts importants aux récoltes. De Lorient: Une très grosse tempête a sévi

Brest, 2 juin. — Une tempête du N.-O. sonffie avec violence. La chaloupe à vapeur « Sande », chargée d'une mission hydrographique, a coulé vers la pointe de Ste-Barbe au Conquet. Il n'y a pas eu d'accident de

NOTRE DETTE AUX ETATS,UNIS

L'accord est ratifié par la Chambre américaine Washington, 2 juin. — La Chambre des eprésentants a ratifié par 236 voix contre

COURTES DÉPÈCHES

COURTES DEPECHES

— En Suède, le Rois a chargé M. Ekman, chef du parti populaire prohibitionniste, de la formation du parti populaire prohibitionniste, de la formation du l'espate de la formation de l'ordre de grère gaéraile, mais ceté décision n'a reçu hier aucun commencement d'exécution.

— On considère comme probable, à Genève que M. Aristide Briand prendra part aux travaux du Conseil de la Sci. N, qui se réunita le 7 juin.

— Le Président du Conseil a reçu aujourd'hui M. Henri Héreaper, M. Aristide Briand a conféré égacus-pouvernours de la Banque de la mason, et les acus-gouvernours de la Banque de la magnetique de l'arinée britannique, qui fut nommé commandeur de la Légion d'honneur pendant la guerre.

— Ces fours derniers, la bruit avast couru que M. d'Annunió éstil atteint d'une grippe, nou sans alemanten département absolument ces fausses nouvelles alarmantes.

Dernières Nouvelles Sportives

LES OURSES A ZELLICK du mercredi 2 juin 1926

Prix Vivilian (2,500 fr., 2,800 m.): ler, Drapeau (Devreses); 2.6, Cadit; 3. Camde, — Non placés; Charmante, Donno Keity, Camde, — Non placés; 14.00, 8.00, 9.50; Pelouse, 24.00, 11.00, 9.00;

Prix Bavolet (2,500 fr., 1,600 m.): ler, Extra Lucide (Gomens); 2.e, Romanseque; 2.e, Idalium. — Non placés; Pouilly, Mélusine, Rough Band, Giealer, Coeorico, Tigresee, Marathon, Encide, Blanchette. — Fari mutuel; Pesage, 29.50, 18.00, 32.00, 10.00; Perix 10.00, 25.00, 20.00 m.): ler, Printerps (Funstrong); 2.e, Juste Flower; 3.e., Norrois, — Non placés: Leader, Quirinal, Perir Poucet, Maryley, — Pari mutuel; esage, 13.50, 7.50, 6.00, 3.30; Perix Bantoni (3.000 fr., 1.600 m.); ler, Arcole (Barris); 2.e. Idealiste. — Pari mutue; Pesage, 13.50, 7.50; 1.00; 1.00; 2.e. Idealiste. — Pari mutue; Pesage, 14.411 Velence, 4.420.

Aujourd'hui jeudi, à 11 h. 30, courses à TENNIS

AU PRE CATELAN

Parir, 2 juin, — Paul Férrt (France) but J. Worm

(Belgique), par 6-3, 6-4, 6-4, 6-1,

Deuxiène tour: Dames: Miss Wills (Etats-Unis)
but Mmc Golding (France), par 6-3, 7-5.

RENSEIGNEMENTS COMMERCIAUX

COTONS

Ventes, 5.000; importations, 338; américain, baisse, 6; brésilien, baisse, 6; égyptien, baisse, 5. Cotons Middling Upland. — Diaponible, 18.70; estons à terme sur juin, 17.02; juillet, 17.72-78; cotons, 17.02; letter, 17.13-18; decembre, 17.10-18; decembre, 17.10-18

CLOTURE. — Cotons Middling Upland. — Dispo-nition, 18.85; A terms or januic, 17.28-27, Dispo-nition, 18.85; A terms or januic, 17.28-27, Dispo-nition, 18.85; A terms or januic, 17.28-27, Dispo-lation, 18.25; and 18.01; as personne, 17.62; actobre, 17.55; novembre, 17.55; decembre, 17.52; a CECTTES

Aux ports de l'Atlantique, 7.000; aux porte du Gole, 12.000; aux ports du Pacifique, nulles; dans les villes de l'Intérieur, 4.000.

EXPORTATIONS

Pour la Grande-Bretagne, nulles; France et Coninent, 6.000; pour le Japon, 5.000.

Marché des changes à l'Etranger du mercredl 2 juin 1926
Londres: Sur Prils. 149-00; Bruxelles. 250-43;
Esc. hars langue, 4 3/16; Frêt à court terme, 6 0/0.
New York: Lie Prils. 252-00; landres. 452-00;
Ch. transf. 488 7; lt; sur Bruxelles, 252-00.

SUCRES. — Cuba, prompte livraison, 421.00; — A terme: Sur janvier, 273.00; mars. 272.00; mai, 281.00; juillet, 244.00; septembre, 257.00; decables, 270.00.

L'ENSEMBLE DU FRONT

Fez, 2 juin. — On peut considérer comme close à la date d'aujourd'hui la question des Beni-Zerousi.
L'occupation sans pertes dans la matinée du Djebel Oukta est la dernière opération mass cette région où toutes les tribus sont désormais soumises, tandis que les troupes ont dressé leur camp à la frontière même de

L'ensemble du front est maintenant accole à la frontère des traités, saut une légère hernie au Nord d'Ouczzan, chez les Ghezaoua, et qui sera réduite, sous peu de jours, par les forces du général Monhoven. Les renseignements regus dans cette ré-gion indiquent d'allieurs que les tribus, en-core dissidentes, sont prêtes à faire leur sou-mission.

mission.
Une partie des «troupes sont acheminées vérs le Sud, sous le commandement du général Duñeux, commencera bientôt l'attaque des derniers réduits de la dissidence de Tichiouk et de la tache de Taza, dans le Moyen

Tonte la famille d'Abd el Krim ainsi que

archevêque de Paris promu commandeur de la Légion d'honneur

titulaire de Constantia.

Tout espoir de retrouver le pilote est perdu Londres, 2 juin. — D'après les reuseigne-ments fournis par les auborités anglaises, il réxiste plus aucun espoir de retrouver le pilote français de Majin, signalé comme

Une formalité n'avait pas été remplie

Qui que vous soyez, employé